

学校教育目標 「豊かな心と体を鍛え、仲間とともにたくましく生きる力を育てる」

学校だより



～いいこと つづけよう～

令和7年5月30日
第2号

〒078-8238
旭川市豊岡8条6丁目
☎33-5853

子どもたちにとって大事な「今」 私たちが支える「子どもの未来」 校長 北島 裕二

若葉が日ごとに濃さを増し、校庭に初夏の風が心地よく吹き渡る季節となりました。

去る5月24日、愛宕小グラウンドにて運動会を開催しました。柔らかな日差しの下、愛宕っ子の歓声が響き渡り、お越しいただいたたくさんの皆様から温かなご声援をいただきました。運動会を成功裏に終わることができ、心からうれしく思います。

学校では、運動会という行事を通じて、一人一人に高めたい力の育成を図るのですが、それと同じくらい、子どもたちにとって運動会という「今」が大事であったと思います。1年生にとって初めての小学校の運動会に参加する「今」、2年生は去年の経験を生かす2年目の「今」、二部制なので6年生に頼らず自分たちが先頭に立って引っ張る5年生の「今」、泣いても笑っても小学校最後の運動会になる6年生の「今」…。

大事な場面の緊張感、これまでの準備を生かして本気になって臨む決意、集中しつつ全力で挑むことの気持ちよさなど、今味わうべき、そして今しか味わえない瞬間が運動会には散りばめられています。思いっきりやり遂げた子、頑張ったけど悔いが残る子、仲間と声を張り上げ一体感を味わった子、係の仕事を頑張っただけ褒められ自信につながった子、体調不良などで参加できなかった子…。様々な愛宕っ子にとっての運動会だったと思います。どの立場の子にも学びはあり、「今」の手応えと今が連続していく先の未来に向けて、自分のよさや可能性、そして好きなこと・やってみたいことに気付き、自分の存在をより大切にしてほしいと願っています。



大きな行事は大事ですが、それよりはるかに長いのは日常です。日々、様々な教科の授業で、目標や課題を解決するために子どもたちは努力を重ねます。「なぜそうなるのか」「どうやったらできるのか」「ちがいは何か」「やってみよう」いろいろな学習活動を1日4～6校時行います。こうした生活が始まり2か月が経つ1年生も、ベテランの6年生も、恐らく大人の想像以上に頑張っています。

教師は、授業が子どもたちにとって少しでも興味深く、できそうと感じさせ、夢中になれるように、授業の導入や内容を工夫します。また、学習の定着も大事ですが、同じくらい「学び方」も重視します。それらが今後の学びや生き方につながると考えます。そして、欠かせないのは子ども相互の関わりです。感想や意見を話し合ったり、何かを決めたり、一緒に何かを行ったり励まし合ったり…。その中で、関わり合う「よさ」を感じることができるよう教師は工夫しています。「アイ愛タイム」もその一つです。

とにかく大人は子どもに「教えよう・聞きだそう」としがちですが、子どもが今、何を感じているのか・疑問に思っているのか・伝えたいのかに「耳を傾ける」ことが重要だと考えます。聞いた内容も重要ですが、子どもは「この大人はちゃんと聞いてくれる」と感じたら本音を話すようになり、こちらの話に耳を傾けるものです。そうした子どもとの信頼関係の構築が子どもを支え、その子の未来につながっていきます。例えば「つかれた…」など、ふとした子のつぶやきやサインを逃さず「疲れたこと、あったんだね…」などさりげなく思いに寄り添うことで、子の気持ちが少し楽になり、安心して思いを表出するかもしれません。

改めまして、保護者、地域住民の皆様には、愛宕小の教育活動につきまして、今後ともご理解とご協力をいただきますよう、どうぞよろしくお願いいたします。

第51回運動会

5月24日(土)、青空の下、運動会が開催されました。ゴールを目指し力いっぱい走る姿、仲間と力を合わせて勝利を目指す姿に、保護者・地域の皆様からたくさんの拍手と声援をいただきました。応援のおかげで子どもたちはこれまでの練習の成果を発揮することができました。この運動会で伸ばした力を今後の学校生活に生かしてまいります。



「あきらめず 闘い続ける 愛宕っ子!!」

交通安全教室

4月30日(水)、旭川市防災安全部交通防犯課による1年生を対象とした「わかば教室」を実施しました。安全な歩き方や横断歩道の渡り方について、実際に学校前の道路(環状線)に出かけて学びました。登下校に限らず、どんな時も交通ルールを守って生活し、命を大切にすることを約束しました。



体力向上の取組～GOGOタイム

愛宕小学校では、基礎体力の向上を目指し、隔週で火曜日の朝に「GOGOタイム」の時間を設定しています。5月は持久走に取り組みました。朝のさわやかな空気の中を走ることで、気持ちのいい一日のスタートを切ることができました。



あたごクリーン作戦

春と秋の年2回、環境美化意識を高めるために、全校で「あたごクリーン作戦」を行っています。短時間の活動でしたが、グラウンドや校舎周辺のごみや枝等をたくさん拾うことができました。これからもきれいな愛宕小学校をつくっていきます。



6月の予定

- | | |
|-------------------------------------|----------------------------------|
| 2日(月) 交通安全街頭指導
家庭学習強調週間
教育相談③ | 13日(金) 保護者面談④
体力テスト(5年) |
| 3日(火) 読み聞かせ 教育相談④ | 16日(月) 保護者面談⑤ 諸費振替日
体力テスト(6年) |
| 4日(水) 内科健診(2・4・6年)
委員会③ | 17日(火) 保護者面談⑥
体力テスト(6年) |
| 5日(木) 朝会② 教育相談⑤ | 18日(水) クラブ② |
| 6日(金) 教育相談⑥ | 19日(木) 遠足(1～4年) 1～4年担当持参日 |
| 9日(月) 保護者面談①(2年のみ) | 23日(月) スクールカウンセラー来校日 |
| 10日(火) 保護者面談②
体力テスト(3年) | 25日(水) 自転車教室(3・4年)
クラブ③ |
| 11日(水) 耳鼻科健診(2・5年) | CAPあさひかわおとなのワークショップ |
| 12日(木) 保護者面談③
体力テスト(4年) | 26日(木) 遠足予備日 1～4年担当持参日 |
| | 27日(金) ペア割班活動① |